

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72. Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4067 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 8 DE ENERO DE 1869.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

LA CORRESPONDENCIA.

De la Agencia Fabra recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florenca 6.

Las autoridades toman medidas á fin de que no se cierren los molinos harineros, cuyos dueños nieganse á trabajar protestando contra el impuesto sobre la molienda. Créese que este impuesto será la causa de la caída del ministerio.

Lisboa 6.

Espérase que el duque de Loulé, á quien el rey ha llamado para que forme ministerio, conseguirá constituirlo estando como cuenta con los diputados y senadores mas importantes de la oposicion. La candidatura de oposicion para la presidencia de la cámara electiva del Sr. Mendez Leal que obtuvo el triunfo, fué acordada en una reunion celebrada en casa de dicho duque por varios hombres politicos hostiles al gabinete.

París 7 (á las 8 y 10 de la tarde.) El periódico el «Gaulois» asegura que los gobiernos de Rusia y Prusia han hecho objeciones al nombramiento del principe de Meternich como representante de Austria y Hungría en la conferencia internacional. El «Publico» asegura que conforme se habia anunciado, la primera reunion de la conferencia se verificará el día 9 del actual.

Ha regresado á Madrid, y se ha vuelto á encargar de la direccion del Pueblo, su propietario el Sr. D. Eugenio Garcia Ruiz.

Ayer fueron presos en Castejon dos individuos á quienes se supone agentes el uno del carlismo y de los partidarios de doña Isabel el otro. Les encontraron puñales, cartas y documentos que acreditan su compromiso y proclaman reaccionarias. Los dos han sido puestos á disposicion de la autoridad competente.

La reunion monárquico-religiosa que, según digimos, se celebró anteayer en Toledo, se convirtió en manifestacion pública por las calles. Pero se encontraron sus concurrentes con otra manifestacion liberal, mediaron palabras, pasaron de estas á las obras, y gracias á la interven-

cion de la autoridad, la contienda no tomó mayores proporciones.

Parece que la Igualdad de ayer ha sido denunciada ante los tribunales por orden superior.

Anoche salieron para Albacete con objeto de arreglar graves dificultades electorales que allí han surgido, los señores Fernandez de la Hoz, Becerra y Llano y Persi, individuos del comité central de conciliacion.

De la Agencia Havas hemos recibido anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO.

París 7.

El «Memorial Diplomático» desmiente la entrevista de D. Carlos y de la ex-reina Isabel; añade que se ha tratado seriamente de esto.

Desde su llegada á París la ex-reina Isabel hizo á D. Carlos la proposicion de una entrevista. D. Carlos respondió que no podia tomar la iniciativa de una visita, porque podria interpretarse como reconocimiento de doña Isabel por el partido legitimista.

Ayer recibimos por el correo la siguiente carta que insertamos, porque es el mejor medio de complacer á sus autores sin ocuparnos del asunto: Señor director de La Correspondencia de España.

Madrid 6 de enero de 1869.

Muy señor nuestro: aunque el periódico que V. dignamente dirige no suele ocuparse de cuestiones políticas, sin embargo la que motiva estas líneas es tan grave, que tal vez seria conveniente dirigirla á V. algo en su diario, por lo mismo que es el mas leído.

Nos referimos á la funesta tendencia que en algun distrito de Madrid y otros de provincias se advierte en los partidos progresista y democrata-monárquico de escluir al unionista en la confeccion de candidaturas para diputados á Cortes.

El resultado inmediato de semejante esclusion será el retraimiento por ahora de los electores unionistas de esos distritos; pues ya que no combatamos, no podremos llevar nuestra mansedumbre hasta el punto de apoyar á quienes nos tratan con tan negra ingratitud.

Si este principio de discordancia no se sofoca en su origen, no será difícil que

crezca, y concluya por la separacion completa de esta importantísima fraccion del gran partido liberal, y V. sabe muy bien que esta separacion seria primero el desmoronamiento y mas tarde la destruccion de lo que existe.

Desearo nosotros sinceramente la consolidacion de la situacion actual y la realizacion de los principios proclamados por la revolucion de setiembre, protestamos contra la inconcebible ingratitud de los que, sin el esfuerzo supremo de los jefes de la union, seguirian de seguro unidos el suave yugo borbónico.

Y advierta V., señor director, que hacemos uso en este escrito de las denominaciones de partido unionista, progresista y democrata-monárquico, porque de alguna manera nos hemos de entender; pero en nuestro concepto estos nombres que solo recuerdan divisiones pasadas, debieran desaparecer desde el momento en que los tres partidos, reconociendo el principio absoluto de la soberanía de la nacion, y estando conformes en aceptar la monarquía, forman en realidad un nuevo y único partido.

Haciendo V., señor director, el uso que crea conveniente de estas observaciones, quedan de V. atentos y seguros servidores Q. B. S. M.

Varios electores del distrito de la Universidad de esta capital.

En una carta de París que publica el Diario de Barcelona leemos los siguientes párrafos:

«Un gran número de distinguidos franceses, pertenecientes unos á regiones oficiales, y otros á la sociedad parisienne, han ido á visitar á doña Isabel de Borbon, con motivo del día 1.º de año. La Epoca publica la lista completa que ocupa cerca de una columna. Me limito á citar al principe y á la princesa Murat, á los duques de Mouchy, al duque de Bassano, gran chambelan del emperador, á la condesa de Parabere, dama de honor de la emperatriz, al marqués de La Tour Marebourg, chambelan del emperador, al arzobispo de París, al principe Chigi, nuncio del Papa, á varios mariscales, ex-ministros, etc., etc., sin contar, como ya se deja entender, á numerosos españoles de todas categorías.

Ya anuncié á Vd. que se trataba de fundar aqui un periódico diario destinado á defender la causa de doña Isabel de Borbon. La noticia es hoy desmentida;

sin embargo, me han asegurado por buen conducto que un periódico caricaturesco el Nain Jaune, que era propiedad del señor Ganeco, ha sido comprado en 60000 francos por cuenta de dicha señora. Es muy caro, pues el aludido periódico no tiene otro valor que el de un título afortunado, pero tambien muy comprometido.

Han llegado al presidio de la Carraca varios marineros de la fragata Leulad que se insurreccionaron á bordo en dicho buque surto en las aguas de Tenerife.

Dice un diario de Málaga: «Hemos podido adquirir los siguientes pormenores ó detalles acerca de las bajas sufridas en las tropas, con motivo de los sucesos ocurridos en los días 31 y 1.º, los que ponemos á continuacion sin que salgamos garantes de su exactitud:

	Muertos.	Heridos.	Contusos.
Coronel	0	1	0
Tte. coronel	0	2	2
Comandantes	1	0	1
Capitanes	2	1	1
Tenientes	1	2	2
Alféreces	1	5	2
Tropa	35	154	23
Totales	40	173	36

Segun el International el gobierno ruso ha manifestado vivos deseos de extender los debates de la conferencia europea á la revision de las cláusulas del tratado de 1856 que puso término á la guerra de Oriente. La France asegura que no es cierta esta noticia.

El día 3 del actual falleció en San Juan de Luz la señora marquesa de Santa Cruz de Inguanzo. Acompañamos á nuestro querido amigo el señor marqués en su sentimiento por tan irreparable desgracia.

El duque de Brunswick está enfermo de gravedad.

El gobierno austriaco está artillando todas sus plazas de Transilvania, previendo un conflicto armado en Oriente.

Es inminente el cambio de ministerio de Portugal. El telegrafo nos dice que el duque de Loulé se ocupaba en la organizacion del nuevo gabinete. Este perso-

naje habia sido elegido en la cámara de los Pares con el Sr. Revello da Silva para redactar el mensaje de contestacion al discurso de la corona, habiendo sido vencidos los candidatos ministeriales. El duque de Loulé celebraba frecuentes reuniones en su casa, á las cuales asistian los Sres. Fontes, Mendez Leal, Manuel Vaz, Santos Silva, Sampaio, Guilhermino de Barros y otros. Tambien en la cámara de diputados habia sido derrotado el ministerio en la eleccion de presidente, pues siendo el candidato ministerial el Sr. Costa Simoes, y el de oposicion el Sr. Mendez Leal, habia sido elegido este en un segundo escrutinio por 30 votos contra 42 que tuvo el Sr. Costa Simoes y 41 el Sr. Costa Silva.

En Portugal la eleccion de presidente se hace formando una lista de cinco nombres que es sometida al rey, y de ella quedó escludido el candidato ministerial.

Dice la Epoca:

Hoy se ha dicho que la negociacion para recoger de una vez el producto de las aduanas marítimas, y que fracasó con el Sr. Thompson, se ha llevado á cabo al fin con el Sr. Alejandro Bell, habiendo este entregado en París, por cuenta de dicho anticipo, veinte millones de reales.

Leemos en la Opinion Nacional:

A los periódicos que juzgan de impopular la candidatura del duque de Montpensier, les recomendamos la última revista anual del Times de Londres, en la que se apoya con nuevos razonamientos la conveniencia de elegir por rey de España al que conocedor de sus necesidades y aspiraciones, pueda consolidar los principios liberales proclamados en Cádiz.

Confirmando nuestras noticias, dice anoche el Programa:

La conspiracion borbónica que tiene su centro en el pabellon Rohan parece que se reanima al calor de nuestras disensiones. Reina allí en estos instantes un movimiento desusado, una actividad febril. El ex-infante D. Enrique, que no hace mucho se presentaba á España dispuesto, ya que no á ceñir la corona de los Césares, á vestir la toga de los Washington, viendo que España no le hace caso y por Borbon lo rechaza, de cualquier modo que se presente, parece que ha hecho

Dufour iba á protestar contra esta opinion, pero la hermosa no le dejó, porque cambiando de tono tomó su brazo y le dijo:

—Acompañadme á dar una vuelta por los salones.

Madama Tallien queria evitar al menos por el momento toda explicacion con Barras relativa á Cadenet. Barras no la detuvo; consagrado por completo á Marieta obligó á esta á tomar su brazo y se paseó triunfante con ella por entre sus los mil convidados.

—¡Pardiez!—dijo un currutaco al verlos:—esta muchacha es mas lista de lo que parece y al rehusar nuestros homenajes ya sabia por qué.

—¡Bah!—dijo otro increíble.

—Sin duda, ¿no ves, amigo mio, que darras parece estar loco por ella?

—¡Qué lástima!—decian en otro grupo.

—Marieta que vendia tan lindos ramilletes.!

—Ahora venderá sus favores, —dijo una hermosa joven que no vaciló en arriesgar este atrevido equívoco:—las flores y el amor son de la misma familia.

Barras vió por todas partes á la multitud separarse risueña á su paso.

—¡Oh! ¡dichoso director!—suspiraban todos aquellos á quienes Marieta habia desdeñado.

Barras salió de los salones ganó un terrazo y descendió despues los escalones de piedra que desde él conducian al parque.

—¡El asunto va por la postal!—murmuraban por los salones.

Y los grupos esparcidos por el parque se apartaban tambien como se habian apartado los de los salones.

—Jamás en la antigua corte se habia respetado mas el misterio de las galanterías del Rey Luis XVI!

El ciudadano Barras á los ojos de todos habia ya conquistado el corazón de la hermosa Marieta.

Esta, siempre trémula y pálida, dejábase arrastrar por él.

—Es decir, hermosa niña,—esclamaba el galante director conduciendo á la hermosa joven por una calle sombría y casi desierta,—que sois ramillettera?

—Sí, ciudadano.

—Un oficio bien mezquino, de niña muy pobre.

—De niña pobre, en efecto, que tiene que trabajar para vivir, ciudadano.

—Un palacio, una carroza, diamantes y encajes, os sentarian mejor.

Marieta suspiró.

Barras sintiése engañado por este suspiro y prosiguió con tono mas apasionado:

—¿Y si yo os diese todo eso?

Marieta se paró bruscamente la mano que el galante director estrechaba entre las suyas y repuso:

—¡Yo no estoy de venta, ciudadano!

—¡Oh! qué perversa frase!

—Además, hariais mala compra conmigo; tengo ya el corazón muerto y no puedo amar.

—¡Bah, bah, hija mia! el corazón es como el fenix que renace de sus cenizas.

—Cuando sus cenizas no han sido dispersadas por el viento; no me habeis de amor, ciudadano, soy sorda y ciega.

—Pues bien,—repuso el director,—yo trataré de devolverlos los dos sentidos que os faltan la vista y el oido.

Y sacó de su dedo una magnífica turquesa rodeada de rubies que pasó al dedo de Marieta; esta tuvo miedo y quiso huir, pero recordó las órdenes que le habia dado Cadenet, y como obedecía á este hombre sin discutir jamás sobre sus mandatos, se dejó conducir por Barras hacia un banco de verdura donde aquel la hizo sentar.

Despues cayó galantemente á sus pies, pero no tuvo tiempo ni de besar las manos de la hermosa ni de renovar sus ofertas tentadoras, porque dos hombres salieron de entre los árboles y se lanzaron sobre él y le sujetaron.

Barras lanzó un grito, pero no pudo repetir el segundo porque pasaron un pañuelo á su boca, y al mismo tiempo uno de los hombres moduló un pequeño silbido y un tercer personaje se presentó.

Marieta se levantó sorprendida, aterrada, pero sin fuerza para gritar.

La agresion de que el director habia sido victima habia sido tan brusca, tan inesperada, que no pudo hacer uso de su fuerza hercúlea.

Fué atado en un abrir y cerrar de ojos y despues uno de sus tres raptores le cargó sobre sus hombros como hubiera hecho con un fardo, y Barras, que queria luchar en vano, fué llevado hacia la parte mas emboscada de Grosbois.

Marieta siguió á los raptores.

Durante aquel tiempo se bailaba en la casa y en los terrazos, estando la fiesta en todo su apogeo.

A los veinte minutos de una carrera precipitada, los raptores llegaron á uno de los límites del parque.

—Sin embargo,—continuó Cadenet,—mi traje es tan ceñido que no puede ocultar pistola ni puñal, pero tranquilizados, el arma única con que os pienso herir está en mi boca y se llama la verdad.

—¡Ah! ¿venis á decirme la verdad?—repuso Barras con ironía.

—Hay un proverbio muy conocido,—repuso Cadenet,—que pretende que los vivos no ocultan la verdad á los muertos.

—¡Yo no he muerto, caballero!—dijo friamente el miembro del directorio.

—Aguardad, vereis por el contrario que he trastornado el proverbio.

—¿Cómo?

—Sí, vereis un muerto que va á decir la verdad á un vivo.

—¿Cómo? ¿un muerto?

—Sí; el muerto soy yo!

Mad. Tallien y Marieta se miraron con inquietud, y Barras mismo á pesar de su serenidad dió un paso atrás.

Cadenet prosiguió:

—Sí, ciudadano director, he muerto, he muerto hace nada menos que cuatro años; he sido guillotinado en octubre de 1793.

Barras no respondió directamente á Cadenet, pero volviése á Mad. Tallien y dijo:

—Yo ignoraba, señora, que tuvierais locos por amigos.

La dama, cuya emocion iba en aumento, no respondió, y Cadenet continuó:

—En vida me llamaba el marqués de Cadenet, era dueño de vastos dominios en la Provenza y la revolucion me sorprendió desempeñando las funciones de jefe de caballería; emigré, pero el amor de la patria, complicado con el amor de una mujer, me dominaron y me trajeron á París. Entré en él de noche, fui á hospedarme en casa de mi antiguo ayuda de cámara, en el que tenia gran confianza, y que para justificarme me denunció al día siguiente al tribunal revolucionario. ¡Fui preso, juzgado, sentenciado y ejecutado en el mismo día.

—¡Este hombre está loco!—dijo Barras.

—Ciudadano, voy á probaros que tengo toda mi razon y que digo la verdad. Barras se encogió de hombros sin desconcertarse y Cadenet repuso:

—He visto al entrar aqui á un hombre que me conoció mucho en vida.

—¿De veras?—dijo Barras con tono burlesco.

—Dufour, el antiguo proveedor del ejército que formaba parte del tribunal revolucionario, me debe conocer bien, puesto que fué uno de los que me sentenciaron.

—Caballero,—repuso Barras con impaciencia; no extraño que hayais venido á una fiesta á divertirlos, pero os agradecería que terminárais cuanto antes tan ridícula broma.

—Vais á ver que no es broma,—repuso Cadenet.—¡Eh, amigo mio Dufour, veni aquí un momento!

Cadenet se dirigió á un personaje que pasaba en aquel momento por el salon contiguo y se habia detenido en el dintel de la puerta del gabinete donde se hallaban los personajes de esta escena.

Era un hombre grueso de rostro colorado, de triple barba, de ojos vivos, con sortijas en todos los dedos, diamantes en todas las sortijas y diamantes hasta en su camisa y en su frac.

—¡Pardiez!—gritó Cadenet,—venis disfrazado de mina de Golconda, mi querido Dufour.

El ciudadano Dufour, ex-proveedor del ejército y juez del tribunal revolucionario, sentíase lisonjeado de ser admitido en un pequeño círculo de que era reina Mad. Tallien, y se acercó vivamente.

Miró á Cadenet, cuyo rostro estaba no menos embardnado que su cuerpo, y no pudo contener una carcajada.

—Decid, ciudadano Dufour,—esclamó Cadenet,—¿teneis buena memoria?

—Eslente,—repuso el antiguo juez.

—¿Os acordais de todos los que han sido juzgados y sentenciados en vuestro tiempo?

Dufour no pudo contener un gesto de Disgusto y Cadenet colocándole la mano en el hombro esclamó:

—¿Os acordais de un cierto marqués de Cadenet?

—¡Ah! sí, fué sentenciado.

—¿Estais seguro?

—Ya lo creo, sentenciado y ejecutado; ¡yo mismo le vi subir al cadalso!

Cadenet se volvió hacia el ciudadano director con aire de triunfo.

—Ya lo veis,—dijo.

—Veo,—repuso Barras,—que el marqués de Cadenet fué sentenciado y muerto y por consecuencia no sois vos.

—Soy yo.

—¡Oh!—dijo Dufour,—recuerdo muy bien al marqués de Cadenet, ¡óven.

una visita a doña Isabel de Borbon. Esta, sin renunciar por completo a sus marchitas ilusiones de restauracion personal, empieza ya a prestar su apoyo directo a los que trabajan en favor de su hijo don Alfonso. Y como si todo esto no fuera bastante, el telegrafo nos anuncia una entrevista entre la ex-reina y Carlitos el tercio, y los periódicos neo-católicos baten las palmas de gusto ante esta noticia que consideran como el primer paso dado en el camino de la reconciliacion de las dos ramas borbónicas proscritas, hecho que creen próximo a realizarse, si es que no se ha realizado ya a estas horas.

Carlitas e isabelinos conspiran abiertamente en París, subvencionan periódicos, alistan gente, compran armas y municiones, las introducen en España, envían emisarios que metiéndose entre las filas más avanzadas del campo liberal sembrán la discordia y ocasionen conflictos sangrientos. El emperador de los franceses les deja obrar con entera libertad, la frontera está tan abierta para los conjurados borbónicos como vigilada y cerrada estuvo antes para los liberales, lo cual unido a otros hechos bastante significativos dá motivo a sospechar que probablemente los planes inicuos que contra la libertad de nuestras patria se fraguan en París.

SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de Hacienda se ha decretado lo siguiente:

Artículo 1.º Se suprime una de las dos plazas de subdirectores de la direccion general de Aduanas y aranceles, que figuran en el presupuesto vigente con el sueldo de 3500 escudos anuales.

Art. 2.º Se crea una de jefe de negociado de primera clase con 2400 escudos anuales, y otra de oficial traductor de idiomas y encargado de la biblioteca, de la clase no pericial, con el de 1000.

Art. 3.º Los sueldos de estas plazas se satisfarán del crédito asignado a la que se suprime por el art. 1.º

Por el ministerio de Fomento se ha expedido un decreto declarando provinciales las obras del puerto de Valencia.

La junta provisional de gobierno de la armada ha dirigido una circular al capitán general del departamento del Ferrol sobre el artillado de los buques y la conveniencia de establecer la fabricacion de proyectiles endurecidos por el procedimiento del Mayor Pelliser.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 9º y la mínima cero.

En igual día del año anterior señaló el termómetro 8 lajo cero.

En provincias a las nueve de la mañana bajó a cero en Burgos y Albacete.

El Boletín oficial de la provincia de Madrid publica una circular referente a las próximas elecciones, y en la que entre otras se establecen las siguientes reglas:

Empezada la reparticion de las cédulas a los electores, en el día de ayer, por las comisiones de distrito, terminarán esta operacion a las doce de la noche del 14 de enero, sin que por ningun concepto pueda prorogarse este plazo.

La constitucion de las mesas, en la misma forma en que se ha practicado para las elecciones municipales, dará principio a las nueve de la mañana del 15.

Las elecciones generales de diputados tendrán lugar en los días 16, 17 y 18, pudiéndose omitir sin embargo el segundo y tercer día de eleccion en aquellas secciones en que durante el primero hubieren emitido su voto todos los electores de ella.

Espuestas las listas de los que hayan tomado parte en cada día, y practicado diariamente tambien el resumen de votos, los presidentes y secretarios de las mesas remitirán las actas a las autoridades a que hace referencia el art. 103, comunicando tambien al Excmo. señor ministro de la Gobernacion y gobierno de provincia, por el medio mas rápido, en el momento de terminarse el escrutinio del día, un extracto de su resultado, expresando el número de votantes y el de votos obtenidos por cada candidato, por orden de mayor a menor.

A los tres días de haberse hecho la eleccion en los colegios, ó sea el 21 de enero, a las diez de la mañana, se instalará en la cabeza de cada partido judicial la junta de segundo escrutinio, bajo la presidencia, sin voto, del juez de primera instancia. De la propia manera que se ha hecho con respecto a los escrutinios parciales, deberán las juntas de segundo escrutinio extender, esponder y remitir a quienes marca el art. 111, y en los plazos que se determinan, las actas y resúmenes de sus trabajos, teniendo presente que antes de disolverse estas juntas han de elegir a pluralidad de votos un comisionado de entre sus vocales que concorra al escrutinio general de la provincia ó circunscripcion.

La junta para este escrutinio será presidida en esta capital por el gobernador civil, por lo que hace a esta circunscripcion, y por el juez de primera instancia de Alcalá, en lo que respecta a la que lleva este nombre, debiendo tener efecto a los ocho días del segundo escrutinio, ó sea el 29 de enero, a las diez de la mañana.

Las Novedades protesta enérgicamente contra la calumniosa especie que se ha hecho circular indicando que alguno de los personajes mas importantes de la revolucion trabajaba por la candidatura del ex-príncipe de Asturias. Nuestro colega dice a este propósito:

«Nosotros debemos protestar contra esa calumnia, y en nombre de la revolucion decir que, si por cualquier medio se nos quisiera imponer a D. Alfonso, le rechazaríamos hasta con las armas en la mano, porque la revolucion lo hizo imposible, y nosotros pertenecemos a la revolucion: antes que D. Alfonso con cualquier regencia, su madre ó su abuela.»

El digno y celoso gobernador que ha sido de Sevilla, Sr. D. Telesforo Montejó, ha recibido de Sevilla el siguiente telegrama:

«Señor D. Telesforo Montejó. En justo tributo al patriotismo y altas prendas que adornan a Vd., los ayuntamientos saliente y entrante, reunidos con el vicepresidente de la diputacion provincial y los presidentes de los comités progresista y republicano, hacen votos por que siga siendo tan dignamente como hasta aquí el gobernador popular de esta provincia.—Castillo, Pons, Borbolla, Aristegui, Rubio.»

El Volksfreund, periódico austriaco, ha sido recogido, a causa de la publicacion de una carta del Papa a los redactores de los periódicos clericales de Austria.

Un periódico de Constantinopla, la Turquia, publica un artículo titulado Reunion de la conferencia, en el que dice que Rusia, tomando la iniciativa para hacer un llamamiento a la decision de la diplomacia, cubre con una máscara de liberalismo que no es mas que aparente.

Desde 1836 está buscando de continuo Rusia la manera de traer sobre el tapete la cuestion oriental. Ahora que vé terminada la insurreccion en Candia y que la Puerta adopta una actitud enérgica, propone una conferencia que no podrán negar las potencias sin incurrir en gran responsabilidad.

Rusia espera que el resultado de esta proposicion sea suspender la espulsion de que están amenazados los súbditos helénicos residentes en Turquia.

Pero la Puerta no sufrirá sean discutidos los actos a que recurre en su legítima defensa. En caso contrario se puede estar cierto de que el plenipotenciario otomano se retirará. La conferencia quedará entonces interrumpida, pero que Rusia tenga cuidado: una guerra en las circunstancias actuales pudiera ser para ella mas desastrosa que lo ha sido la de Crimea.

Dicen de Viena que además del representante de Turquia en París, representará a la Puerta en la conferencia Fuad-bajá.

El Sr. D. Francisco J. de Bona, redactor de la Reforma, ha sido citado a juicio por el Banco de España, como autor de un artículo sobre la Cola del Banco.

Leemos en la Reforma:

«La reunion de esparteristas adquiere cada día mayores proporciones, hasta el punto de que quizá pueda introducir honda perturbacion en el campo liberal. Trátase, en efecto, no solo de celebrar una reunion pública en el Circo de Price y luego una manifestacion, sino de presentar candidatos para todos los distritos de Madrid en combinacion y alianza íntima con los republicanos.

Tanto es así, que llega a asegurarse que estos retirarán sus candidaturas, dejando tan solo tres nombres, siendo los otros cuatro ocupados por progresistas, a fin de procurar con el apoyo de unos y otros la derrota de la candidatura de conciliacion.

El Sr. Ayala, gobernador de Badajoz, debe llegar mañana ó pasado a esta corte, según dice un colega, quedando en tanto encargado de tan importante mando el alcalde popular de aquella ciudad.

La Nacion aconseja que no sea elegido diputado el general Espartero, por lo mismo que figura como candidato a la jefatura del Estado.

La Voz del siglo cree que la insurreccion de Cuba cesará tan pronto como se planteen allí las libertades proclamadas en la Peninsula, porque la idea de separacion de España no ha sido ni es el móvil de aquella rebelion, y sí la de aspirar a una reforma liberal.

La Iberia escita una vez mas a todos los hombres liberales para que vayan a las urnas y logren el triunfo de las candidaturas que representan los intereses de la revolucion iniciada en Cádiz con el objeto de que esos principios, hoy triunfantes, se consoliden y arraiguen.

Dice hoy la Iberia:

«Aun cuando no teniamos necesidad de repetirlo, después de la declaracion que hicimos ayer, nos vemos en la precision de insistir en que, sean cualesquiera los vinculos que nos unan al Sr. Sagasta, cuando decimos, escribimos, sostenemos y declaramos, lo hacemos por nuestra propia cuenta, y de ello solo respondemos los redactores de la Iberia.

No se dé, pues, torquette a nuestras palabras, ni se consideren nuestras declaraciones mas que lo que son, expresion de nuestros sentimientos siempre puros, rectos, patrióticos, y tambien, podemos decirlo muy alto, completamente desinteresados.»

Dice la Revolucion española de Sevilla en su número del 7:

«Los terroristas y alarmistas asalariados propalaron anteayer que se habia alterado el orden en Madrid, y que la revolucion triunfante habia constituido un nuevo gobierno. Ayer todavía insistian

en su intencionada propaganda, a pesar de estar desmentidos tan absurdos rumores por los telegramas y correspondencia de los periódicos locales.

Al Eco nacional le dicen de Segovia, que los padres de los alumnos de la academia de artilleria están recogiendo firmas con objeto de pedir al gobierno provisional la traslacion de aquel establecimiento a otra poblacion.

Dice el Estandarte:

«En la candidatura republicana que está votando en Cádiz para ayuntamiento, aparecen, según un periódico de aquella localidad, un súbdito francés y otro que no es vecino de Cádiz. Esto, si prisa será una prueba de fraternidad republicana.»

Dentro de pocos días se cantará en el teatro lírico de París la ópera de Wagner titulada Rienzi. Esta será la segunda ópera del autor de la música del porvenir que se canta en la capital del vecino imperio.

En una carta que publica anoche la Regeneracion se dice que el brigadier que ha sido preso en Barcelona como sospechoso de formar parte de una conspiracion carlista es el Sr. Castells, brigadier que fué en las filas de D. Carlos.

El corresponsal del diario neo responde de la inocencia de los presos. No se deje sorprender nuestro colega; tome informes, y sabrá que el asunto es mas grave de lo que quiere suponer su corresponsal.

Dice hoy la Reforma:

«No podemos menos de llamar la atencion del gobierno, y muy particularmente del director del cuerpo de carabineros, sobre lo que sucede en Aragon, y particularmente en la comandancia de Jaca, en la cual ingresan diariamente individuos llegados de Francia, y que se dicen procedentes de los que se sublevaron en agosto del 67, y que emigraron. Pocos son los que conocen a dichos individuos, y así no falta quien sospeche que sean agentes borbónicos que traen la intencion de preparar lentamente el espíritu de los carabineros para un movimiento.

Desearnos que el gobierno y el director de carabineros no se olviden de esta indicacion.»

Según dice el Comercio de Cádiz, ha sido puesto en libertad el Sr. D. José Rodríguez Junio, gobernador civil que fué de Huesca en los últimos tiempos del reinado de doña Isabel de Borbon.

Ha sido nombrado administrador principal de Hacienda pública de Ciudad Real D. Jovito Riestra.

12 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—¿Le reconocerías si saliera de la tumba?

—Por desgracia,—dijo el ex-proveedor,—eso no se ha visto nunca.

—No importa; os pregunto solamente si le reconocerías.

—Tengo presentes sus facciones como si le tuviera delante de mí.

Cadenet se volvió a Barras y dijo:

—Ciudadano director, la paciencia es la virtud de los hombres que gobiernan los pueblos; tened paciencia hasta el fin.

Esta broma lisonjera desarrugó el entrecejo de Barras.

—¿Qué queréis de mí, señor aparecido?—preguntó.

—Una esponja y agua,—repuso Cadenet.

—¿Para qué?

—Para quitarme todas estas pinturas, a fin de que el señor me reconozca.

Y señalaba a Dufour, pero al mismo tiempo colocaba la mano sobre el hombro de Marieta.

—¿He aquí una linda niña,—dijo,—que tendrá la amabilidad de ayudarme para hacer mi tocado.

Barras admiraba estupefacto el aplomo de aquel hombre que se decia muerto y pedía una esponja y agua como un vivo de los mas vulgares, sin duda para desconcertar al director.

—Sin embargo,—le dijo mostrando una puerta en el fondo de la estancia.

—Entrad en mi cuarto y allí encontrareis todo lo que deseais.

Cadenet tomó el brazo de Marieta y la arrastró consigo, sin que Mad. Tallien ni Barras ni Dufour tuvieran tiempo de oponerse a ello.

—Me habeis presentado un personaje singular, señora,—dijo Barras a madama Tallien.

La joven estaba aun aturdida de la presentacion de Cadenet y murmuró:

—Mi querido director, os aseguro que mi amigo es un hombre muy estimable a pesar de sus estravagancias.

—¿Queréis decirme su nombre?

—El marqués de Cadenet.

—¿Cómo? ¿vos tambien, señora?

—Le he conocido siempre con ese nombre.

—El marqués de Cadenet ha muerto! Yo le he juzgado y sentenciado,—dijo Dufour.

—No lo creais; se salvará.

—No tal, estoy seguro que fué guillotinado.

—Pues bien, será otro Cadenet,—repuso madama Tallien.

—¿Desde cuándo conocéis a éste, señora?

—Desde 1792.

—¿Es extraño!—murmuró Barras,—y daría cualquier cosa por saber...

—¡Silencio! aquí viene,—dijo la hermosa sonriendo.

El ciudadano Cadenet se habia encerrado unos minutos con Marieta en el cuarto de vestir del ciudadano Barras.

Marieta estaba pálida como la muerte; sus dientes se chocaban.

—Y bien,—le dijo Cadenet vertiendo el agua del jarro en una palangana de metal,—¿qué le parece mi presentacion?

—¡Jorjel! ¡jorjel!—murmuró la hermosa ramilleteira cruzando sus manos.—¿Queréis morir vos tambien?

—¡Bah! no lo temo.

—¡Ved lo que hacéis!—balbuceó ella con terror creciente.—La revolucion no ha terminado; por todas partes se baila y se compran flores, pero muchas cabezas caerán aun...

—La mia está firme.

—Eso decia él tambien,—murmuro Marieta.

Y Cadenet vió rodar una lágrima por las mejillas de la joven.

—¡Pobre Marieta! Tranquilízate. ¡La hora de la venganza se acerca y le vengaremos!

—Tengo miedo por los que quedan.

—Tente, pero obedece.

Estas tres palabras fueron dichas por Cadenet con una mezcla de bondad y firmeza.

Comprendiase en su acento que era dueño absoluto de aquella mujer.

La hermosa joven dobló la cabeza y preguntó con sumision:

—¿Qué debo hacer?

—Se baila tambien esta noche allí abajo.

—¡Ah!—dijo Marieta estremeciéndose.

—Y quisiera conducir a un hombre que no espera ser invitado.

—Y ese hombre...

—Es Barras.

—¡Eh!...—gritó Marieta,—¿el verdugo entre las victimas?

—Llega a veces una hora en que el verdugo tiene miedo y se arrepiente de la sangre vertida; pero escucha, tu hermosura ha causado en él viva impresion. Es osado, presume que deben amarle todas las mujeres...

—¿Y bien?...

EL BAILE DE LAS VICTIMAS.

—Que esta noche de seguro te asediará con sus pretensiones.

Marieta se encogió de hombros.

—Si te pide una cita en el parque, se la otorgarás.

—¿Yo?

—Sí.

—¿Y qué será de mí, Dios mio?

—Nada; nosotros estaremos allí.

Mientras hablaba, Cadenet habia lavado su rostro, presentándole blanco y sonrosado como el de un hombre de veinticinco años, que eran los que tenia.

—Ven,—dijo a Marieta.

Y de nuevo aparecieron en el salon donde habian dejado a Barras, a Mad. Tallien y al ex-proveedor Dufour.

Este último lanzó un grito y retrocedió con espanto.

—¿Qué es eso?—preguntó Barras.

—Es él! ¡es él!—dijo Dufour, cuyos dientes se chocaban.

—¿Quién es él?

—El marqués de Cadenet!

Y Dufour retrocedía con el cabello erizado.

Entonces Cadenet volvióse hacia Barras y le dijo irriamente:

—¡Ya ves que los muertos resucitan!

IV.

Barras sintió entonces algunas gotas de sudor surcar su frente.

Era un excelente hombre el ex-conde de Barras, antiguo capitán de caballeria del ejército francés, perteneciente a la mas alta nobleza, ex-diputado de la convencion, y por el momento, primer director, es decir, casi rey de Francia.

Era de elevada estatura, con el cabello negro, la frente despejada, la mirada inteligente y un tanto melancólica, los labios pronunciados y los dientes blancos y bien ordenados.

Tenia cuarenta y seis años; pero a pesar de su agitada vida política y de su vida privada siempre borrascosa y dominada por el placer no representaba su edad.

Parecia descuidar por el momento las intrigas de amor por las intrigas políticas, y se pretendía que el día convencional, volviendo a las libertades de su infancia y a los ídolos de su juventud, se reunía con el papa del tiempo de Monck el restaurador de Carlos II de Inglaterra.

Por lo menos el ciudadano Barras habia restaurado la alegría y París lo tenia en cuenta.

Se bailaba en su casa con frenesí y se le saludaba en las calles con entusiasmo.

Era el ídolo de lo que se llamaba entonces juventud dorada.

Por esto mismo sentíase poco dispuesto a dejarse reprochar el pasado; y desde que estaba al frente del directorio se esforzaba por todos los medios posibles en borrar hasta de su memoria la época sangrienta que se ha llamado del terror.

Por eso cuando Cadenet le dijo que venia dispuesto a hablarle la verdad, Barras se mostró mal contento.

El ciudadano director, aunque meridional, no era supersticioso, y al oír a Dufour esclamar que aquel hombre era el mismo que habia visto morir en la guillotina, le dijo que el ex-proveedor estaba engañado por algun extraño parecido.

Sin embargo, lo hemos dicho, el sudor empapaba sus sienes y su corazón palpító con violencia enfrente de aquel nombre que le queria decir la verdad; pero Cadenet habia cambiado sin duda de opinion, porque esclamó al punto:

—Deseo tener una entrevista con vos, ciudadano director, pero un poco mas tarde.

—¿Cuándo?

—¡Oh! en el transcurso de la noche; ahora vuestro baile está apenas comenzado, y vuestros deberes de amo de casa os reclaman; id mientras yo hago la corte a las damas.

—¡Es él! ¡es él!—esclamaba Dufour con espanto.

Barras se encogió de nuevo de hombros.

En cuanto a Cadenet contentóse con besar la mano de Mad. Tallien, e imbuir una mirada en Marieta y se confundió entre la multitud haciendo otra vez la rueda y escaitando la hilaridad de los concurrentes.

Barras estaba proo ocupado y pensativo, pero aun se alejó aquel personaje original sinóse como libre de un gran peso y respiró libremente.

Entonces miró a Marieta.

La hermosura de la ramilleteira tenia algo de punzante, de incisivo, que arañaba su corazón. Su mirada penetraba hasta el fondo del alma y Barras experimentó un cierto fascinador.

—¡Ah,—murmuró Mad. Tallien al oído de Dufour,—creo que nuestro querido director se tristo na algo con los hermosos ojos de Marieta

TERCERA EDICION.

Hoy, como verán nuestros lectores en su lugar, reitorea la Iberia de un modo mas esplicito y terminante la declaracion de que hablaba por la exclusiva cuenta de sus redactores, al decir que el gobierno rechazaba igualmente para el trono todas las ramas de la familia de Borbon.

Consiguado este hecho y realizado lo que nosotros digimos de que la Iberia no podria llamarse autorizada por el gobierno para hacer aquellas aclaraciones, nada nos resta que añadir sobre la cuestion.

De la agencia Havis recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lisboa, 7. El presidente del consejo de ministros acaba de comunicar a las Camaras que el ministerio ha presentado su dimision al rey que la ha aceptado.

Varios meetings tienen lugar en Oporto y Lisboa para pedir al rey la conservacion del ministerio.

El pueblo mira con indignacion estas manifestaciones. Se teme que se necesite la intervencion del ejército para reprimirlas.

Hasta ahora se ignora quien será encargado de formar nuevo ministerio.

Se asegura que el duque de Saldanha ha sido llamado por telegrama.

Paris, 7 (por la noche). La conferencia efectuará su primera reunion el sábado 9 del corriente. Los poderes de la Turquia para la conferencia han llegado hoy.

En el proceso de la «Societé Immobilière», el Sr. Senard, abogado de los administradores, ha pedido un plazo. Esta peticion ha sido apoyada por el fiscal; pero el tribunal la ha rechazado y aplazado la vista para dentro de ocho dias.

Paris, 8. El «Journal officiel» anuncia que todas las potencias aceptan la proposicion de fijar para el 9 del corriente la primera conferencia.

Paris, 7. La cotizacion de la Bolsa de hoy es a siguiente: 3 por 100 español exterior, 33 1/4. 3 por 100 francés, 70-53. 4 1/2 por 100 id., 102-50.

Consolidados ingleses, de 92 7/8 193.

De mañana á pasado publicará la Gaceta la reforma de la junta arancelaria, cuya medida hemos anunciado hace dias.

Empieza á creerse que la noticia que ayer tomamos de un periódico sobre organizacion de un ejército de observacion en la frontera, si no carece por completo de fundamento es por lo menos prematura, puesto que nada de ello se sabe en regiones que saberlo deberian y nada creemos que de ello se haya tratado en consejo.

El martes próximo se celebrará en el teatro Español el beneficio de la primera actriz, doña Matilde Díez, poniéndose en escena la comedia nueva en tres actos y en verso de autor anónimo, titulada La luna de sangre, y la pieza también nueva que lleva por título El ramo de la vecina, cuyos principales papeles están en cargo de la beneficiada y de los hermanos Catalina.

Han sido nombrados jefes de las secciones de Fomento de Salamanca el señor Cárdenas, de Burgos el Sr. Ubierna y de Teruel el Sr. Otonari.

La hacien la se ha incautado ya de varios conventos que han sido declarados de propiedad del Estado, sitios en Barcelona, Granada, Málaga y otros puntos, y muy en breve, según nuestras noticias, se sacarán á la venta en pública subasta.

Ha muerto en Alcalá de Henares el conde de Romera, director que fué de administracion militar.

Tenemos entendido que van á ser inculcados los que en Estepa tomaron parte en una manifestacion contra el ayuntamiento. Esto es tanto mas probable, cuanto que no hubo desgracia alguna ni se cometió ningun desmán en aquella manifestacion, por la que hay presuere de doscientas cincuenta personas.

En Bejar, según despacho telegráfico, ha habido una manifestacion republicana en medio del mayor orden.

El domingo próximo se celebrará una comida en casa del marqués de los Castellanos, á la que ha invitado á los demás ministros del Consejo.

Reina gran actividad en la seccion de estadística del ayuntamiento, con motivo de las próximas elecciones. La premura del tiempo y el decreto que sobre aquel asunto aparece hoy en la Gaceta, han sido causa de que en dicha dependencia se acordó el aumento de personal temporal y la habilitacion inermena de una sala de remates para oficinas encargadas del despacho de trabajos de aquella índole.

Pronto, según parece, empezarán en el edificio del Congreso las obras para que pueda recibir cómodamente á los

futuros individuos de la asamblea. Nos parece bien; y nos parece asimismo bien que se tomase alguna disposicion para la posible y cómoda colocacion de los individuos de la prensa pues hoy tenemos la friolera de sesenta periódicos políticos, y es de precision, según se presenta la cosecha, que para entonces haya algunos mas.

Anoche se representó con muy buen éxito en el teatro Español el sainete original del Sr. Llanos y Alearáz, titulado Los ingleses.

Antes de anoche se verificó el enlace del capitán de artillería D. Vicente Borja, con la linda hija mayor de los señores marqueses de Castell-Bravo.

La plaza de subdirector de aduanas, suprimida por decreto publicado en la Gaceta de hoy, es la que desempeñaba el Sr. Bordallo, que renunció hace muchos dias.

Esta tarde se ha reunido en casa de su presidente, D. Luis Maria Pastor, la subcomision de estudio del presupuesto de ingresos.

Nos ruegan llamemos la atencion del señor ministro de Hacienda acerca de la situacion insostenible en que se hallan algunos empleados suprimidos por las juntas revolucionarias, sin que se les haya firmado la cesantia por el ministerio; de modo que ni son activos, ni cesantes, ni perciben haberes, ni saben cuándo ni cómo serán clasificados, puesto que la junta encargada de las clases pasivas no resuelve expediente alguno.

Algun periódico no teniendo asuntos de que tratar quizá, se ha fijado en el hecho de que el apellido del Sr. Figueroa aparece en la Gaceta precedido de la particula de que no acostumbra á usar. Se nos dice que no es culpa del señor ministro que no se firma así, y que ya ha dado repetidos avisos para que le supriman esa proposicion que para nada le hace falta.

Créese que para una de las plazas creadas en la direccion de Aduanas por decreto que hoy publica la Gaceta, ha sido nombrado el administrador de la aduana de la Coruña D. Agustín Rodriguez, y un empleado cesante de Fomento.

Ha sido electo alcalde primero de Almagro el conseqüente liberal de aquella poblacion, D. Saturnino Vargas Machuca.

De un día á otro se hará público el arreglo realizado en el personal de administracion y contadores de aduanas.

Esta noche se reúne el comité central democrático para ocuparse de su candidatura para diputados por la circunscripcion rural de Madrid.

Hoy ha llegado de regreso á Badajoz el batallon de Asturias que ha estado en Andalucía.

Créese que vendrán pronto á Madrid el batallon de ingenieros y el de cazadores de Barcelona que han estado en Andalucía.

Todavía parece que no se ha dado orden alguna respecto á la venida del general Caballero de Rodas que volverá á encargarse de la direccion de Artillería.

Hoy ha estado el brigadier Peralta, aun no bien restablecido de su herida, á visitar al duque de la Torre.

Mañana se reúne la comision encargada del estudio de los presupuestos para ocuparse del de ingresos.

En el consejo de ministros celebrado ayer tarde parece, según dice la Reforma, que quedaron convenidos algunos nombramientos de gobernadores, de que dará cuenta muy próximamente la Gaceta.

Podemos asegurar que no están en lo cierto los periódicos que aseguran que han surgido en Badajoz diferencias bastante á obligar al comité de conciliacion á presentarlas á la consideracion del gobierno.

El comité central de conciliacion, en este asunto como en todos, limita sus esfuerzos á tratar particularmente con los comités provinciales con quienes está en comuníacion, y con las personas mas influyentes de su amistad; pero nadapide ni solicita del gobierno, sino imparcialidad y respeto á la voluntad de los pueblos. Que no haya presion de arriba, ni presion de abajo; tal es su fórmula.

Por lo demás, nada sucede hoy en Badajoz que no venga sucediendo hace mucho tiempo, y es que, envaletonados por causas que no diremos, los hombres procedentes de los partidos moderado y carlista, trabajan de comun acuerdo por todos los medios posibles, contribuyendo á crear allí, con o hoy existe, una situacion tristísima para los liberales, y que los ha convertido de vencedores que son en vencidos.

Tenemos noticias de que el director de Propiedades y derechos del Estado trabaja activamente en su departamento con objeto de introducir importantes variaciones que redunden en beneficio del público, y muy especialmente del Tesoro.

Uno de los redactores de nuestro colega la Igualdad se ha presentado en nuestra redaccion anoche á última hora para decirnos que el snetto que ha aparecido ayer en el colega republicano y que co-

mienza «En la posada de la Victoria,» ha sido llevado á la imprenta (sin que le haya visto ni autorizado el director del periódico, ni tenga, por lo tanto, parte en él la redaccion; y basta para comprenderlo así ver la contradiccion que existe entre el snetto en cuesti n y otro en que se elogia un telegrama del señor ministro de la Guerra. Con mucho gusto compiacemos á nuestro colega insertando esta rectificacion, y sentimos el disgusto que ha debido causarle este acontecimiento, ageno á su voluntad.

Un colega escribe hoy un artículo haciendo resaltar en él las ventajas que reporta el arte tipográfico, tan poco apreciado, por desgracia, y tan útil como indispensable para la fácil reproduccion de la palabra escrita.

La Reforma insiste en pedir que se abra una informacion sobre los sucesos de Málaga y Cádiz.

Hoy que la opinion pública empieza á preocuparse con la idea de realizar reformas de verdadera trascendencia, ocurrentes llamar la consideracion del gobierno y de la prensa sobre la tan deseada reforma de los establecimientos penales. Con tal motivo, hemos recordado que en el archivo del ministerio de la Gobernacion existen desde hace catorce ó diez y seis años unos planos y Memoria que presentó el catalán Sr. Vilarasan y que merecieron grandes elogios de los periódicos. Nosotros que entonces los dimos á conocer, animados hoy del mismo patriótico sentimiento de aquellos dias, debemos resucitar la idea, puesto que en la forma que se pretendia plantear no sería costosa al Estado, toda vez que una empresa anónima se encargaria de su realizacion.

En vista de la candidatura exclusivista propuesta por el comité de la circunscripcion de Alcalá de Henares, aunque protestada por muchos individuos del mismo, se ha formado una de conciliacion con grandes probabilidades de éxito, que se compone de los Sres. D. Inocente Ortiz y Casado, vizeconde de Manzanera, don Isidro Aguado y Mora y D. Manuel Bañuelos y Salceda.

Hoy ha tomado posesion en el colegio de Farmacia de la cátedra de química inorgánica el catedrático Sr. Puertas.

El comité electoral de Navalcarnero ha acordado presentar como candidatos para diputados á Cortés á D. Inocente Ortiz y Casado, D. Joaquin Alvarez y Fernandez, Dr. Simon y D. Miguel Mathet y Gonzalez.

Anoche salió para Badajoz por una de cuyas circunscripciones se presenta candidato D. Gregorio Garcia Ruiz, hermano del director del Pueblo.

Por el ministerio de Fomento se preparan algunos importantes trabajos encomendados al fomento de la agricultura en España. Esta es una de las mas perentorias y trascendentales cuestiones de que debiéramos todos ocuparnos, por ser asunto en que se funda el porvenir de nuestro país.

Parece que se trata de establecer en la Moncloa una escuela teórico-práctica de Agricultura, trasportando á ella las máquinas y aperos que habia en Aranjuez y á ser posible, el depósito de sementales.

En la BOLSA ha habido hoy una gran animacion para ofrecer papel, y los fondos han continuado en baja.

El descenso mas notable ha sido el de las carpetas provisionales de bonos del Tesoro que han quedado á 60.

El consolidado también ha sufrido bastante, pero es baja iniciada desde ayer despues de cerrada la cotizacion oficial. Para dar una idea exacta del curso de estos valores copiaremos las operaciones por el orden con que se han publicado: 400000 á 28-50.—100000 á 28-25.—1.000000 á 28-20.—200000 á 28-20.—400000 á 28.—200000 á 28.—200000 á 27-90.—100000 á 27-80.—500000 á 27-75.—700000 á 27-75.—200000 á 27-75.—150000 á 27-75.

Despues de cerrada la cotizacion oficial ha bajado algo mas el consolidado.

La cotizacion oficial es la siguiente:

Table with columns: Cotizacion oficial, Último precio, and other financial data. Includes rows for 3 por 100 consolidado, Id. pequeños, Id. fin mes, Id. exterior, 3 por 100 diferido, Id. fin de mes, Amortizable de primer, Id. de segunda, Deuda del material, Id. del personal, Obligaciones munitip, Billetes hipotecarios, Id. segunda serie, Banco de España, Canal de Lozoya, Obras públicas, FERRO-CARRILES, Obligaciones de 2000, Id. nuevas, Id. de 2000, Id. nuevas, CAMBIOS, Lóndres á 90 dias fech., París á 8 dias vista.

De la Agencia Fabra recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lisboa 7 (por la tarde). En esta capital y en Oporto ha habido demostraciones públicas en favor del ministerio dimisionario pre-

sido por el general Sa-da-Bandeira. El duque de Loulé ocupase en la formacion del nuevo gabinete.

Paris 8 (por la madrugada). El «Diario oficial del imperio» manifiesta que todas las potencias han aceptado la proposicion fijando para mañana la primera reunion de la conferencia que ha de tratar sobre la cuestion entre Grecia y Turquia.

El periódico ministerial el «Constitutionnel» desmiente la noticia que ha corrido estos dias relativa á la existencia de negociaciones entre Francia y Roma con objeto de cambiar el personal de las embajadas.

Segun nos escriben de París, los carlistas activan sus preparativos para entrar en campaña. Luego que adquieran la conviccion de que las Cortés han de reunirse, darán las ordenes para emprender la campaña antes de que el país pueda constituirse.

El Siglo, que parece el periódico oficial en Madrid de la dinastía caida, hace hoy la siguiente declaracion:

«Parece, en efecto, que por iniciativa de D. Carlos de Borbon se verificó la entrevista, en la cual hubo de manifestar el principe sus deseos de que se llavase á efecto la reconciliacion entre las dos ramas de la familia. La reina, en cuyo corazon no caben odios ni rencores, acogió con su acostumbrada benevolencia á su augusto pariente, indicándole que tendria el mayor gusto en que se restableciese la armonía entre todos los individuos de la familia de Borbon, y que si la Divina Providencia y el amor de su pueblo (por un momento alucinado) volvian á colocarla en el trono de sus mayores, nada seria tan grato para ella como recibirlo, previo el acuerdo de las Cortés del reino, con todos los honores y dignidades correspondientes á su alto rango y esclarecida estirpe. No creemos que en la conferencia se trataran otras cuestiones, ni se adquirieran ninguna clase de compromiso, habiendosenos asegurado que el duque de Madrid se tomó tiempo para reflexionar sobre la respuesta que se ha dado á sus indicaciones.»

Ha sido declarado cesante D. Manuel Alvarez Cuervo, oficial primero de la fábrica del sello.

Ha sido nombrado administrador principal de Hacienda pública de Cuenca don Joaquin Osoret.

Ha sido nombrado para el destino de intérprete de inglés en la comandancia general del campo de Gibraltar, D. Rafael de Muro y Trujillo.

Uno de los batallones que guarnecen á Zaragoza, ha sido destinado á situarse en Andorra, Allora y Montañan con objeto de vigilar á los perturbadores del orden, y prevenir cualquier tentativa.

Ha sido nombrado administrador de las salinas de Minglanilla, D. Casimiro Valdés.

Ha sido nombrado administrador de loterías de la plaza del Callao en esta capital, D. Miguel Molinos Rojo.

D. Juan Barbie, jefe de negociado que era en la direccion de Rentas estancadas y Loterías, ha sido nombrado en igual clase para la fábrica del sello.

Ha sido nombrado administrador principal de Hacienda pública de Oviedo, D. Amado Valls.

Está desmentida completamente por personas que pueden estar bien enteradas, la noticia ya por nosotros ayer contrariada, de que se trate por ahora de enviar nuevas fuerzas á Cuba. Hoy como ayer repetimos, que á no pedir su envio el general Dulce, no se hará y no hay motivos para creerlo necesario.

Para distraer la atencion pública sobre las verdaderas intenciones de Napoleon, dicen algunos periódicos de París que el gobierno francés apoya de un modo decidido la candidatura del príncipe Carignan para el trono de España. El príncipe de Carignan no tiene hijos y su heredera será la princesa Clotilde, esposa de príncipe Napoleon.

Es esperado en Madrid el gobernador de Badajoz, Sr. Ayala, que ha sido llamado para asuntos del servicio.

Dícese que en caso de disolverse, como parece desprenderse de los hechos, el ejército de operaciones de Andalucía, quedará solo una pequeña brigada en las inmediaciones de la Serranía de Ronda.

Algunas personas atribuyen la baja de los fondos á las noticias alarmantes que se han hecho circular respecto á planes carlistas; pues no falta quien diga que han estado ayer en Madrid agentes de D. Carl y que habian hecho envios de armas á las provincias del norte. Estas noticias deben partir de los mismos carlistas para alentar á su gente ó de los jugadores á la baja.

Hoy recibimos copia de un telegrama de Oviedo fechado á las doce y 42 minutos, que confirma el de ayer. De modo que en la candidatura que resulta aprobada por el comité progresista constan solo los nombres de los Sres. Borbolla, Posada Herrera, Argüelles, Pellico, D. Manuel Gomez y Posada Porrero.

La considerable baja que ha experimentado la Bolsa hoy no sabe á qué razón puede obedecer, pues no hay motivo conocido que la justifique. Ni en el campo político ni en el financiero se sabe que ocurra nada tan importante que pueda ser causa de la baja de hoy ni de mucho menos. Por el contrario, hoy por hoy el aspecto de las cosas públicas es mucho mas lisonjero que en estos dias pasados.

La direccion general de Propiedades y derechos del Estado acaba de incantarse del convento de San Fernando, con su iglesia, huerta y casa, sito en esta capital, para cuya venta se han dado ya las órdenes oportunas por la misma direccion, habiendo dado aviso á la comision de monumentos artísticos, por si en dicho local hubiera algo digno de conservarse.

Sabemos que los bienes procedentes de patronatos, y que conforme á las disposiciones legales pasan á ser de la propiedad del Estado, ascienden en la provincia de Sevilla á mas de cien millones de reales.

Habiendo desaparecido los motivos que dieron lugar á la formacion del ejército de operaciones en Andalucía, quedará disuelto éste, como ya tenemos dicho, y probablemente muy en breve regresarán á esta capital el regimiento de ingenieros y algun otro de cazadores de los que formaban parte de dichas fuerzas.

El 12 habrá exámenes de ingreso en la carrera de periciales de aduanas. El tribunal de exámen lo compone el director y el subdirector del ramo, los jefes de negociado y quimico asesor del mismo.

Han sido declarados cesantes, el administrador del depósito de sal de Madrid D. Antonio San Juan y el interventor del mismo D. Juan Fernandez y nombrados para el primer cargo D. Domingo Benito Fernandez y para el segundo D. José Lessen y Moreno.

Han sido nombrados visitadores de Rentas estancadas de Santander D. Marcial de la Cavada, de Madrid D. José Cánovas y de Barcelona D. Eduardo Lopez Vassallo.

D. Casimiro Cienfuegos, administrador de la fábrica de cigarrillos de Oviedo, ha sido confirmado en su destino.

Por el ministerio de la Guerra se trabaja sin levantar mano en el despacho de los expedientes de pensiones á las viudas, huérfanos y madres viudas, que tuvieron victimas en los sucesos del 66 hasta el día del alzamiento nacional; si algunos experimentan algun retraso, es porque los interesados no han presentado los documentos que acrediten sus derechos, ni por poderseles reclamar á causa de ignorarse el domicilio de los interesados.

Con motivo de la noticia que se echó á volar uno de estos dias, respecto á que se iban á mandar fuerzas del ejército á Ultramar, han sido muchos los jefes y oficiales que se han presentado en el ministerio de la Guerra, en solicitud de que se les incorpore á las tropas expedicionarias.

Dícese que en Castejon, donde según manifestamos en la edicion de la mañana prendieron á dos agentes reaccionarios, vieron á otro personaje muy allegado á D. Carlos de Borbon, el Sr. Ceballos, de quien también se asegura que ha estado en Madrid. Pero no sabemos si el hecho es cierto.

La diputacion provincial acordó anoche que vuelva á la comision correspondiente el asunto relativo á la adquisicion de la casa de la calle de Santiago, donde dicha corporacion pensó en trasladarse. Cualquiera que sea el resultado de este expediente, parece seguro que la diputacion tendrá que abandonar el local que ocupa por ser insuficiente para sus oficinas.

En Prusia se han hecho con buen éxito experimentos de un fusil cargado con liquido fulminante, é inventado por el Sr. Nuyhaef, y con cartuchos de papel impermeable de nueva invencion, es decir, que impiden la salida del gas, producto de la explosion.

En virtud de la nueva organizacion que se va á dar á la landwehr alemana, se aumentará esta reserva en ciento sesenta y siete batallones.

Un telegrama de Berlin niega la noticia de que cierto número de oficiales prusianos han sido autorizados por su gobierno para servir en el ejército romano sin perjuicio de ingresar de nueva en el de Prusia cuando lo estimen conveniente.

Han sido nombrados oficiales segundos de las tesorerías de Hacienda de las provincias:

Alava, D. Gonzalo Zamorano; Albacete, D. Manuel Fernandez Florez; Almería, D. Salvador Ruiz; Avila, D. Emilio Alvarez; Badajoz, D. Francisco Urzibran; Burgos, D. Antonio Gamonal; Cáceres, D. Nicolás Laborda; Cádiz, D. Cayetano Simon; Castellon de la Plana, don Juan Santelices; Ciudad-Real, D. Pedro de Toro y Merlo; Córdoba, D. Manuel Vazquez; Coruña, D. Eugenio Castellanos; Cuenca, D. Estéban Brugué; Gerona, D. José Ocete; Granada, D. Leandro Andrés Leiva; Guadalajara, D. José Fer-

Andrés Reclute; Guipúzcoa, D. Juan N. Rodríguez; Huélfva, D. Francisco Pasot; Huesca, D. M. Carrillo; Jaen, D. Benito Díaz López; Leon, D. Joaquín Ruiz; Lérida, D. Carlos Pinedo; Logroño, D. Javier Pedrosa; Lugo, D. Juan Jacobo Guerrero; Escalante, Madrid, D. Fernando Aguado; Málaga, D. Leonardo Gil; Murcia, don Casimiro Ibañez; Navarra, D. Ricardo Calvar; Orense, D. Benito García de la Mata; Oviedo, D. Pedro de la Cruz Martínez; Palencia, D. Eduardo Montenegro; Pontevedra, D. Jacinto Gonzalez Briega; Salamanca, D. Esteban Alvarez; Santander, D. Joaquin Lopez; Segovia, D. Bonifacio Mazas; Sevilla, D. Rufino Macarón; Soja, D. Pedro Alvarez Arijia; Tarragona, D. Casimiro Lázaro; Teruel, don Pedro Martínez; Valencia, D. M. Lopez; Valladolid, D. Ignacio Omana; Vizcaya, D. Pablo García Caballero; Zamora, don Mariano Polo.

Median activísimas comunicaciones telegráficas entre la corte de Florencia y su representante en Madrid. También parece cierta la transmisión de continuos y largos partes telegráficos entre el rey Víctor Manuel y el general Cialdini. Este leja ya traslucir que si la España eligiera para rey a un príncipe italiano, la casa de Saboya no lo rechazaría. Y se habla por último, de que a un parte telegráfico enviado por el general Cialdini a Víctor Manuel felicitándole por la entrada de año, contestó el rey de Italia que agradecía mucho la memoria y los servicios del general Cialdini, y que este satisfaría sus deseos haciendo público que Víctor Manuel se interesaba por el honor, la gloria y la prosperidad de la España. Conténtase que esta comunicación ha venido por el telégrafo

sin cifra alguna y firmada por Victor Manuel.

El 5 volvió a visitar los hospitales de Málaga el general en jefe del ejército de Andalucía, Sr. Caballero de Rodas. Un periódico local da cuenta de aquel acto en los siguientes términos:

«Ayer estuvo de nuevo el general Caballero de Rodas con algunos jefes militares a visitar los heridos de todos los hospitales. En el de Caridad, donde solo hay paisanos, se detuvo hora y cuarto, interesándose generosamente por cada uno de ellos, y hasta hubo momentos en que se conmovió visiblemente al saber las desgracias irreparables experimentadas por algunos en individuos de sus familias.

El señor gobernador militar pidió, por indicación del general en jefe, y según también sus propios deseos, una noticia espresiva de todos los heridos, con clasificación de sus pérdidas y situación, con objeto de socorrerlos. El Sr. Caballero de Rodas puso en libertad a un detenido, herido levemente, y repartió a la salida varias limosnas a las familias de los enfermos.

Este hecho se alaba por sí solo.»

El general Sr. Milans del Bosch ha dirigido una carta muy notable al gobernador de Huélfva, manifestándole que declina la honra de ser diputado por aquella provincia, por no creerse con las dotes necesarias para concurrir a legislar, el que solo sabe ser leal patriota y soldado.

De Estremadura nos escriben que la candidatura para diputados a Cortes cuenta con más elementos de triunfo

en la circunscripción de la derecha del Tajo, y que tiene las simpatías del comité central, la forman los Sres. D. Ramón Rodríguez Leal, D. Julian de Zumbasti y Saenz, Sr. Godínez de Paz y señor Montemar.

En el MERCADO DE GRANOS de Madrid de HOY se han vendido 1100 fanegas de trigo al precio medio de 6'420 escudos y la cebada de 2'800 a 3'100 escudos, según los partes oficiales.

Anoche a las ocho se produjo una pequeña alarma en la plaza del Humilladero a causa de una detonación de arma de fuego, sin que se pudiera averiguar cual fuera la causa.

Se anuncia la salida de un nuevo periódico titulado la Religión.

En la próxima semana se estrenará en el teatro de Novedades el drama de espectáculo Abed-el-Raman III.

Mañana se verificará en el teatro de Novedades el beneficio de los pintores del decorado de la comedia de magia Desde Ceres a Flora.

Ha sido admitida la dimisión presentada por el promotor fiscal del juzgado de Getafe, D. Juan Manuel Velazquez, y en su reemplazo ha sido nombrado don Andrés García y Fernández.

Ha sido declarado cesante el promotor fiscal del juzgado de primera instancia de Sigüenza D. Manuel Perez Villamil, para cuya vacante ha sido nombrado D. Antonio Molero.

Ha sido nombrado vista segundo de la

aduana de Manila D. José Barroso y Gayo.

Cada día, según vemos en una correspondencia de París, es mas íntima la amistad del emperador Napoleon con la familia destronada de España. El príncipe imperial y el ex-príncipe de Asturias están siempre juntos en palacio y en paseo, y el día 4 asistieron en un mismo palco al teatro Francés. Napoleon tiene la convicción de que si España opta por la monarquía, los partidos liberales tendrán que proclamar la candidatura del duque de Montpensier, si han de consolidar la revolución de septiembre, y piensa seriamente en los medios de llevar a cabo una restauración en España.

El cañado del ex-rey Francisco de Asis, D. José Güel y Renté, aspira a representar en las Cortes Constituyentes la provincia de Valladolid.

Muy en breve se publicará el arreglo del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, pues según nuestras noticias, está ya para terminarse.

Parece que en la dirección general de los bienes del patrimonio que fué de la Corona se piensa hacer un arreglo que dará por resultado alguna economía en sus gastos.

Por disposición de la dirección general del patrimonio que fué de la Corona, se ha concedido un breve término a los administradores de los bienes que representa dicha dirección, para que consignen la correspondiente fianza como garantía a su cometido.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MAÑANA 9.—San Julian y Santa Basilia, mártires. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesión y reserva.—En la iglesia de monjas de Santa Teresa termina el triduo en obsequio del Niño Jesus, predicando en los ejercicios de la tarde D. Gerónimo Martínez; después de reservar se cantarán villancicos durante la adoración del Santo Niño.—En San Ignacio, Italianos y en Monserrat, habrá por la noche ejercicios espirituales. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás.

ANUNCIOS.

EL COMITÉ ELECTORAL DEL COMERCIO y de la Industria, cumpliendo fielmente con lo consignado en su manifiesto del 31 de diciembre próximo pasado, invita a las clases comprendidas en las tres agrupaciones de la agricultura, artes y ciencias, a que manden, si gustan, los nombres de los candidatos que hayan elegido, para que junto con los tres designados y aclamados por el comercio y la industria formen la candidatura de los siete diputados por la circunscripción de Madrid, que todos unidos deben apoyar. El comité debe advertir, que solamente admitirá los nombres de candidatos elegidos y proclamados en la forma y bajo los principios sentados en su manifiesto. El comité completará su candidatura el 10 del corriente mes en el local del Circo de la Unión Mercantil.—Carretas, 14, cuarto principal.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, impreso romano, peninsulares, títulos de sisas y cartas de pago de la caja de Depósitos. Dirigirse a Manuel Mosca, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.

NARANJAS MANDARINES. Se venden en el depósito principal, calle de Silva, núm. 17, al precio de 16 reales el ciento. Horas de despacho, de diez a tres del día.

SE VENDE UNA ESCRIBANÍA DE Juzgado de la curia de Montblanch, cabeza de partido judicial. Dicho objeto da derecho, según la ley de 22 de mayo del año pasado, a obtener una escribanía de notación o una notaría de cuarta clase. Dirigirse a D. Francisco Pábraga de Duran, Travesía de la Ballesta, número 8.

UN SETECIENTOS REALES SE VENDE una yegua excelente para tiro. Molino de Viento, 32, cochera.

BOLETIN GENERAL DE VENTAS DE Bienes Nacionales.—Se admiten suscripciones en la imprenta y librería de don Antonio García, Corredora Baja de San Pablo, núm. 27.

LINEERO. Se da sobre todas las papeletas del Monte de Piedad mas que en ninguna otra parte, se compran las mismas; también las cumplidas, y se toman libranzas del Giro Móvil. Calle de Tetuan, número 20, entresuelo, esquina a la del Cármen.

DONA POLONIA SANZ, PRIMERA Dama de la corte, hace toda clase de piezas para la masticación, desde un Monte hasta la caja completa. Cura las enfermedades de la boca, limpia, orifica y empalme la dentadura. Mayor, 22 y 24.

INTERESANTE.—TENGAN USTEDES presente que los garbanos legítimos de fuente—Sanco están a la venta en la calle del Desengaño, 12, lonja. Con otra cantidad de artículos sumamente baratos.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO, A de concha y dorados; silleros. Capellanes, 14 y 16 principal.

SE VENDE UN PIANO HORIZONTAL de seis octavas. Tudescos, 32, tercer izquierdo. Para verlo, de once a tres.

BARATURA DE CISCO DE TAHOMA. D.—En la calle de la Abada, núm. 3. Espuerta grande 6 rs., id. chica 3 1/2; menudo, espuerta grande 4 rs., id. chica 2 1/2.

ALMONEDA DE CAMAS DE HIERRO. Ay colchones de muelles con armadura de hierro, de nueva invención. Concepción Gerónima, 30.

EN EL COLEGIO DE MADAMA VICENTA se admiten pensionistas, medipensionistas y esternas. Calle de San Martín, 3.

SE CEDE PARA UNA PERSONA DE posición un lujoso gabinete con alcoba estucada. Montería, 19, portal.

AYER TARDE SE PERDIO EN EL PASADIZO de la Fuente Castellana, desde la Cibola a la casa de moneda, un espadín de oficial de caballería. Se suplica a la persona que le hubiere encontrado, lo entregue en la calle del Rubio, núm. 7, segundo, donde se lo gratificará.

PRIMER ANIVERSARIO. EL EXCMO. SEÑOR DON ANTONIO AGÜERA Y MOLINEDO, MARQUÉS DE LOS LLAMOS, falleció el 10 de enero de 1865. Su esposa y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se celebren el 10 del corriente en el oratorio del Espíritu Santo por los señores sacerdotes, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor, recibiendo la limosna de siete a diez de la mañana, 10 rs., y de diez a doce, 12 rs.

GUÍA DE AYUNTAMIENTOS.—LEYES municipal, de diputaciones, gobiernos de provincia electoral y de la fuerza ciudadana, comentadas, un tomo 6 reales en todas las librerías y enviando 14 sellos a D. R. L. Jesus del Valle, 6.

BÁLSAMO ANTI-REUMÁTICO Imperial.—Único y reconocido específico seguro, pronto, y el mas eficaz para quitar los dolores nerviosos y curar el reuma agudo ó crónico, sea articular ó muscular. Botica de Puerta-Cerrada, 11, Madrid.

LA FUNERARIA. Preciados, 70. Servicios fúnebres (en el acto), cajas, atáhuces y urnas fúnebres de elegantes formas y diferentes precios. Despacho permanente de día y noche.

BARATURA DE LECHE. Por la grande abundancia de pastos que hoy disfrutan los ganados, se vende leche de ovejas al precio de seis cuartos cuartillo, para en el punto calle de la Cruz, frente a la calle de la Gorguera, sin ninguna alteración, teniendo sus graduadores para que el público pueda satisfacerse.

LAS PERSONAS QUE DESEEN INTERESARSE en la adquisición del estéril del cuarto regimiento montado de artillería podrán pasar a hacer proposiciones cualquier día de esta semana, de una a tres, en el cuarto de estandartes del cuartel de San Gil.

AGUARDIENTE DEL REINO DE VALENCIA, superior, de triple anís, de 25 a 26 grados, a 3 rs. botella; idem, idem, idem por cuartillas, a 15 rs. Doble anís, a 2 rs. botella; id. id. por cuartillas, a 10 reales. Anísido bueno, a 13 cuartos botella; id. id. por cuartillas, a 8 rs. Se vende toda la partida, que serán unas 50 arrobas. Concepción Gerónima, 30.

DOLOR DE ESTÓMAGO. Entre las infinitas enfermedades que aquejan a la humanidad, el dolor de estómago es sin duda el que desuella en primer término, especialmente en algunos puntos de España, donde las aguas y los alimentos propios de ciertas localidades originan esta dolencia y llegan a hacerla crónica, sin que los remedios empleados hasta el día hayan sido capaces de mitigar sus irresistibles ataques. Hoy ha llegado a descubrirse el Antídoto estomacal, con cuyo método uso desaparece por completo esta dolencia, sin que deje el menor rastro de haberla padecido, aun en las personas mas atacadas por tan funesta enfermedad. Depósito central en Madrid, laboratorio químico y oficina de farmacia del señor Sánchez Ocaña, calle del Príncipe, núm. 13.

Depósitos en provincias: Alicante, don Lorenzo Rodríguez Hernández.—Salamanca, señora viuda de Iglesias y Primo.—Córdoba, Manuel Marin.—Ciudad-Real, Juan Obón.—Granada, Juan Rubio Pérez.—Talavera de la Reina, Isidoro Martínez.—Sevilla, Jacinto Montellanos y Nadal.—Badajoz, Valeriano Ordóñez.—Logroño, José Elvira.—Oviedo, Eugenio Martínez.—Toledo, Juan Martín y Duque.—Alcázar de San Juan, Vicente Moreno.—Avila, Tomás de Salcedo.—Jaen, Juan Bautista Morales.—Valencia, Vicente María y Vidal.—Haro, Francisco Baltanás.—Coruña, Diego Moreno.—Zamora, señora viuda de Escera.—Ubeda, José de las Peñas.—Albacete, José Tébar.—Bilbao, Eusebio de Monasterio.—Valladolid, Eusebio Guerra y Reguera.—Canta, Diego Utor Suarez.—Mahon, Vicente Teixidor.—Burgos de Osmá, Ciriaco Rica.—Almería, José Moya Lopez.—Sigüenza, Manuel Ramos Sanchez.

ZAPATERIA LA MAHONESA, Montería, núm. 51. En esta acreditada zapatería, se acaba de recibir un gran elegante y variado surtido propio para la estación a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes Botinas charol de vaca, Botinas de becerro con medias suelas, Zapaterías moqueta, etc.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Preciados, 34, entresuelo.

CABINETE Y ALCOBA, SE CEDE. Hernan-Cortés 14, bajo derecha.

COLEGIO DE SEÑORITAS. El acreditado colegio de señoritas, dirigido por doña Antonia Valero, y que bajo la advocación de Nuestra Señora del Consuelo estaba en la calle de San Agustín, núm. 2, se ha trasladado a la del Lobo, núm. 23, piso principal, en cuyas espaciosas habitaciones ha hallado mayor desahogo esta institución.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA en un sitio céntrico; no es casa de huéspedes. En la calle de San Bartolomé, núm. 10, portería darán razon.

ALMONEDA DE MUEBLES EN BUEN uso, todo a precios muy arreglados. Calle del Olivo, 13, cuarto tercero.

ALMONEDA DE MUEBLES, PRECIADOS, 78, entresuelo izquierdo.

ORDERAS, PARALISIS, DOLORES Reumáticos y nerviosos, curados por medio del galvanismo. Horas de diez a doce. Rubio, 18. Prospectos gratis.

SE DA CEBADA FIADA HASTA LA cosecha. Meson de Paredes, 33, segundo.

OBRAS DE VOLTAIRE. CANDIDO O EL OPTIMISMO. Véndese a 4 rs. en las principales librerías.

LA ARITMÉTICA ESPICADA A LOS niños por D. Manuel María Barbary; precio, 3 rs.—Ejercicios de Algebra por el mismo autor; precio, 16 rs.—Se venden con la rebaja de 20 por 100 en cada 25 ejemplares en las librerías de Hernando, Bayll-Bailliere, Duran, La Publicidad, y principales de provincias.

SE ADMITEN DOS Ó TRES CABALLEROS; tratamiento como de familia. Desengaño, 3, segundo, izquierda.

SE ADMITE EL CARGO DE APODERADO administrador. San Juan, 16, segundo, informarán.

SE ALQUILA UNA HABITACION amueblada. No es casa de huéspedes. Arco de Santa María, núm. 16, tercer izquierdo.

EN LA CALLE DE CARRETAS, número 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero, a cambio de géneros de moda para los mismos.

CARTA SOBRE EL FUTURO CONCILIO Oecuménico dirigida al clero de su diócesis por Monseñor Dupanloup, obispo de Orleans. Este interesantísimo y oportuno librito se halla de venta en la librería de D. Miguel Olamendi, calle de la Paz, núm. 6, 44 rs.

JARABE DE SAN ANTONIO. Calma toda clase de toses, por rebeldes que sean, ayuda la expectoración y alivia el asma. Botica de Puerta Cerrada, núm. 11, Madrid. Frasco, 8 rs.

EMPÉSTITO DE LA VILLA DE MADRID CON PREMIOS. SUSCRICION PÚBLICA DE 425000 OBLIGACIONES DE A RVN. 380 CADA UNA. Emitidas a reales vellón 240, que producen reales vellón 11,40 céntimos de interés anual.

La villa de Madrid emite, por medio de una suscripción pública, 425000 obligaciones de a reales vellón 380 cada una, que producirán un interés anual de rs. 11,40 céntimos, y serán reembolsadas en setenta años, a la par. 6 se con 140 rs. de prima sobre el desembolso, 6 premios desde 760 rs. hasta rs. 950000, por medio de 150 sorteos, que se celebrarán en los meses de enero, abril, julio y octubre, verificándose por excepción, el primer sorteo el día 15 de febrero próximo. Estas obligaciones están exentas de todo impuesto, y las obligaciones, los premios y los cupones serán pagados sin deducción alguna, sin que actos legislativos, administrativos ó gubernativos puedan variar estas condiciones en ningún caso. Los intereses se pagarán a razón de rs. 11,40 c., el 1.º de enero de cada año. Los premios y reembolsos se pagarán los días 1.º de enero y 1.º de julio de cada año que sigan al sorteo de amortización. Estos pagos se harán a elección de los portadores de títulos, en Madrid, en la caja municipal, en reales vellón, ó en francoes efectivos en París y otras plazas del extranjero que se designarán. Este empréstito está garantizado con el producto de todos los impuestos directos é indirectos de la villa y con todos sus bienes muebles é inmuebles. El pago de estas obligaciones se verificará en los plazos y en la forma siguientes:

Rs. 40, en el acto de la suscripción. 40, al hacerse la aplicación y entrega de los títulos provisionales. 40, del 13 al 23 de marzo de 1869. 40, del 13 al 23 de junio. 40, del 13 al 23 de agosto. 35, 69 c., del 13 al 23 de diciembre por deducirse de los 40 rs. el importe de rs. 4,40 céntimos por los intereses.

DEPÓSITO DE COK DEL GAS CON Astillas, a 13 rs. quintal, y por carros a 12. Tabona de las Descalzas, 6, y Farmacia, 1.

CARRUAJES Y YEGUAS DE VENTA. Un coche y un clarens casi nuevos y de buenos fabricantes franceses, que han rodado muy poco, y un par de yeguas alemanas; jóvenes y en excelente estado. Se dá razon todos los dias desde las nueve de la tarde a las cuatro de la tarde, en la calle de las Fuentes, 10, segundo izquierdo.

SE CEDE UNA ALCOBA CON ASIS-tencia ó sin ella, con equidad. Escudra, núm. 3, portal.

SE RECIBEN CABALLOS A PUPILO. Se enlanguen establecimiento de la calle de la Magdalena, a precios arreglados, y se vendo un coche de dos ruedas.

ALFOMBRAS.—SE VENDEN TER-ciopelo y moqueta a 17 y 18 rs. vara, puesta, calle de San Millán, núm. 2, tienda.

SAINT-GERMAIN, LITOGRAFO. Se isógrafos targetas, 20 rs. Fuencarral, 29.

INTERESANTE AL COMERCIO DE DROGAS. Jabon, Quincalla, etc. Depósito de sosa cáustica, blanca, fina, superior, de Liverpool. Sal sosa, id. id., nitrato de sosa y salitre. Carbon de piedra escogido de Swansea. Aceites de oliva, linaza y palma. Barnices, petróleo, gutapercha, ferretaria y quincalla. Estufas higiénico-económicas de petróleo sin chimeneas ni tubos. Compra de huesos, minas y minerales por nuestra cuenta y comision. Clases garantidas y precios arreglados y convencionales, atendidas las clases. W. L. Gilbart y compañía de Bilbao y Birmingham.—Bilbao, calle Estufa, número 5, y Esperanza 23.

COLEGIO ESPAÑOL.

por el doctor L. G. Sanz.—Clavel, 1, Madrid. El 2 del presente han dado principio nuevamente las clases de este acreditado establecimiento, y son las siguientes: Enseñanza primaria, Segunda enseñanza completa. Estudios especiales. Clase de adorno. Los prospectos en que se espresan las ventajosas condiciones de este colegio, se dan gratis en el mismo y se remiten a provincias.

ENOLATURO DE ACÓNITO. Este medicamento es especial para fluidificar y depurar la sangre en todos los padecimientos sanguíneos, como congestiones, toses, ronqueraes, etc. Farmacia de Arribas, J. Cometrezo, 32, Madrid. Frasco, 14 rs.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA. Carretas, número 7, principal.

TIARJETAS A MÁQUINA CON PER-1 fccion y en el acto, 10 rs. el 100. Es-quisas de defuncion en tres horas. Litografía, Hortaleza, 1, y Mayor, 10.

ARBOLES FRUTALES, Y ARBUSTOS. Plantas de Aragón y Valencia, Pedidos y catálogos a D. Aniceto Dargallo, plaza de la Paja, 2, segundo derecha.

ACUMPLIR CON LOS REGALITOS de aldeas.—Laneras desde 2 reales en adelante; indianas a 1 1/2; ricos madapollanes a 1 1/2. Postas, 13, esquina a la de San Cristóbal.

ENOLATURO DE ACÓNITO.

Este medicamento es especial para fluidificar y depurar la sangre en todos los padecimientos sanguíneos, como congestiones, toses, ronqueraes, etc. Farmacia de Arribas, J. Cometrezo, 32, Madrid. Frasco, 14 rs.

COLEGIO ESPAÑOL.

por el doctor L. G. Sanz.—Clavel, 1, Madrid. El 2 del presente han dado principio nuevamente las clases de este acreditado establecimiento, y son las siguientes: Enseñanza primaria, Segunda enseñanza completa. Estudios especiales. Clase de adorno. Los prospectos en que se espresan las ventajosas condiciones de este colegio, se dan gratis en el mismo y se remiten a provincias.

EMPÉSTITO DE LA VILLA DE MADRID CON PREMIOS.

SUSCRICION PÚBLICA DE 425000 OBLIGACIONES DE A RVN. 380 CADA UNA. Emitidas a reales vellón 240, que producen reales vellón 11,40 céntimos de interés anual.

La villa de Madrid emite, por medio de una suscripción pública, 425000 obligaciones de a reales vellón 380 cada una, que producirán un interés anual de rs. 11,40 céntimos, y serán reembolsadas en setenta años, a la par. 6 se con 140 rs. de prima sobre el desembolso, 6 premios desde 760 rs. hasta rs. 950000, por medio de 150 sorteos, que se celebrarán en los meses de enero, abril, julio y octubre, verificándose por excepción, el primer sorteo el día 15 de febrero próximo. Estas obligaciones están exentas de todo impuesto, y las obligaciones, los premios y los cupones serán pagados sin deducción alguna, sin que actos legislativos, administrativos ó gubernativos puedan variar estas condiciones en ningún caso. Los intereses se pagarán a razón de rs. 11,40 c., el 1.º de enero de cada año. Los premios y reembolsos se pagarán los días 1.º de enero y 1.º de julio de cada año que sigan al sorteo de amortización. Estos pagos se harán a elección de los portadores de títulos, en Madrid, en la caja municipal, en reales vellón, ó en francoes efectivos en París y otras plazas del extranjero que se designarán. Este empréstito está garantizado con el producto de todos los impuestos directos é indirectos de la villa y con todos sus bienes muebles é inmuebles. El pago de estas obligaciones se verificará en los plazos y en la forma siguientes:

Rs. 40, en el acto de la suscripción. 40, al hacerse la aplicación y entrega de los títulos provisionales. 40, del 13 al 23 de marzo de 1869. 40, del 13 al 23 de junio. 40, del 13 al 23 de agosto. 35, 69 c., del 13 al 23 de diciembre por deducirse de los 40 rs. el importe de rs. 4,40 céntimos por los intereses.

Las obligaciones se cotizarán en las Bolsas de Madrid y del extranjero. La suscripción estará abierta los dias Lunes 11, martes 12, miércoles 13, jueves 14 y viernes 15 de enero de 1869. En Madrid, en la depositaria del Excmo. ayuntamiento y en el Banco de España. En provincias, en las sucursales y por medio de los comisionados del Banco de España. La suscripción se abrirá los mismos dias en Francia, Bélgica, Alemania, Suiza é Italia. Las personas que deseen prospectos con el cuadro de los sorteos y de sus lotes, los encontrarán gratis en el ayuntamiento y en las sucursales del Banco de España, en casa de los comisionados de este establecimiento en todas las provincias. El alcalde primero del Excmo. ayuntamiento de Madrid.—Nicolás Maná Rivero.